

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con el regalo mensual  
de la CRONICA DE LA MODA y DE LA MUSICA  
1'50 PESETAS AL MES.  
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 12

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS  
En todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LINEA  
Se reciben exclusivamente en esta admisión  
y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL  
DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.

AÑO XXXV. NUM. 9665

MADRID DOMINGO 7 DE SETIEMBRE DE 1884

OFICINAS: FACTOR, 5

**DRES. VIETA. - DENTISTAS AMERICANOS. ESPOZ Y MINA. 1.**  
Sistema especial de dentaduras postizas con perfecta mimetización y belleza de la cara. Conservación de los dientes naturales por la orificación, garantizando.

**TINKER, ALCALÁ, 12, 2.**

**BENAVENT.**

**Nuevo sistema práctico para estudiar la lengua francesa.**  
Es el método más racional, más completo, más sencillo y más práctico de cuantos se han publicado hasta hoy. Forma en 4.º 536 páginas; 10 pesetas en rústica; descuento proporcional a los señores profesores o libreros que hagan los pedidos al autor. Plaza de Santo Domingo, 12, pral., Madrid.

**CARBONEO, PASTOS, CAL.**

El 16, subasta. Antecedentes: notaría del Sr. González, Desengaño, 4.

**FONDA RÚSTICA DEL RETIRO**

Se sirven almuerzos y comidas por cuartos ó á la carta.

**EDICION DE LA TARDE**

DE AYER 6 DE SETIEMBRE

La AGENCIA FABRA ha comunicado hoy por la mañana á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

Tolón, 5 (10 n.).

En las últimas veinticuatro horas falleció del cólera una persona.

Marsella, 5.

En todo el día de hoy han fallecido 5 atacados del cólera.

Lisboa, 5 (t.).

El gobierno portugués ha establecido lazaretos en las fronteras de las provincias de Algarbe, del Bajo Alentejo y en Elvas.

Se ejerce una rigurosa vigilancia sobre las mercancías y pasajeros en Villa Real y Marvão.

Esta mañana á las diez se ha verificado el entierro del señor conde de Balazote.

El cadáver, vestido con el uniforme de maestrante de Sevilla, iba encerrado en un magnífico sarcófago de zinc sobre el cual se veían las bandas y el sombrero del finado.

El féretro ha sido conducido al cementerio de San Isidro en una carroza con tiro de seis caballos, lujosamente empenachados.

Presidían el duelo los señores conde de Vilana, D. José Gallego y D. Enrique Ruiz en representación de la familia.

Unos cincuenta carruajes, casi todos particulares, cerraban la comitiva.

Porteros del Sotado con hachas de cera marchaban á uno y otro lado del carro fúnebre.

En el duelo figuraban amigos y deudos del finado y muchos hombres políticos del partido conservador.

El presidente del Consejo y los ministros de la Gobernación y de la Guerra han asistido al entierro.

El cadáver ha sido sepultado en un panteón de familia.

No es exacto que la conferencia celebrada por el Sr. Martos con el ministro de la Go-

bernación hace algunos días se relacionara con las elecciones provinciales, de cuyo asunto no hablaron dichos hombres políticos.

En Gibraltar han sido declaradas sucias las procedencias de los puertos españoles del Mediterráneo.

Hoy recibimos una carta timbrada con el sello de la alcaldía constitucional de Monovar, y fechada el 3 del actual, y entre otras cosas nos dice D. Paulino Verdú, que la firma: «En esta villa no ha habido ningún caso de cólera, ni aun un cólico, ni tampoco el gobernador ha pedido noticias ni puede pedir las, por dársele todos los días, con religiosidad y sin falta, el parte sanitario.

Además, es tan buena la salud que se disfruta, que siendo esta una población de 8632 almas, desde 24 de agosto, á la fecha, ha habido tres defunciones: un hombre de 65 años, de un carbunco; una mujer de 52 años, de un reumatismo articular agudo; y un párvulo, de dentición.»

Segun noticias de Berlín, parece que dos respetables académicos españoles serán objeto de una señalada distinción por parte del gobierno alemán.

Han conferenciado en Boladilla las comisiones de Málaga y Granada, y determinaron no permitir que pase á estas provincias ningún viajero procedente de la línea de Córdoba, interin no sufra la cuarentena y fumigaciones correspondientes. Determinado así, al llegar el tren-correo fueron detenidos los viajeros de la referida procedencia, entre los que iban algunos de Alicante, que, á pesar de sus protestas han quedado en el campo hasta ayer que quedó habilitado el lazareto. Por consiguiente, anteañoche no llegó á Granada ningún viajero procedente de la línea de Córdoba y Madrid: solo llegaron los de Málaga.

Hoy se ha publicado la sentencia dictada en la causa seguida contra D. José Grijalbo, como director del Progreso, cuya vista en juicio oral tuvo lugar el miércoles último.

La sala, conforme con la pretensión deducida por el representante de la ley, ha impuesto al Sr. Grijalbo la pena de cuatro meses de arresto mayor, accesorias y costas, como autor de los delitos de injuria y calumnia á la autoridad judicial.

El señor ministro de Estado ha celebrado esta tarde una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

Del fondo de calamidades y para remediar en parte los perjuicios ocasionados por la inundación de una barriada, se han concedido 500 pesetas á Palma de Mallorca.

Son muchas las personas que nos han rogado llamemos la atención del gobierno sobre la conveniencia de que se aplazaran por un prudente plazo los exámenes y oposiciones pendientes como ya la han significado la prensa de provincias, así porque con la intranquilidad de espíritu que reina por los temores que ofrece el cólera no es posible hacer con fruto ningún estudio, como porque las cuarentenas dificultan la presentación de los escolares y opositores en tiempo oportuno.

Los obreros que figuran como afiliados á la sociedad de trabajadores no seguirán en todas partes el ejemplo dado por la sección del oficio de sastres de Madrid.

Sabemos positivamente, que de varias provincias, han significado al Sr. Moret, presidente de la comisión central de Reformas sociales establecida en el ministerio de la Gobernación, sus deseos, no solo de asociarse á los trabajos de información de las comisiones provinciales, sino de tener representación en las mismas.

El Sr. Romero Robledo ha dado instrucciones telegráficas á los gobernadores atendiendo su petición.

El ministro de Fomento ha despachado esta mañana con S. M. el rey.

La salud pública en Valencia es tan excelente, que segun la Correspondencia de aquella capital, fallecen diariamente, por término medio, de 8 á 10 personas.

Valencia reune hoy 130000 almas.

Ha salido para su país el ministro de Austria, señor conde de Dubsky.

Hoy han presentado sus respetos á S. M. el rey, el general Reina, el duque de Baena y el patriarca de las Indias.

En Vendrell ha nevado copiosamente. No se recuerda otro fenómeno igual en el mes en que estamos.

El decano de la facultad de medicina de la universidad de Zaragoza, D. Genaro Casas, se encuentra bastante enfermo.

Ha solicitado su jubilacion el oficial primero de Propiedades de Santander D. Fernando G. de Colombres.

Han fallecido: En Santurce D. Francisco Diaz Entresotos, propietario y contratista de obras en Cartagena.

En Tortosa, á los 73 años, el Sr. D. José de Ramon.

En Rivadeo el Sr. D. José Rodriguez Moscosa, cónsul de la república Argentina en aquel puerto.

En Almería la señora doña Soledad Lupion Escobar.

En Málaga D. Juan Tomás de Alcázar.

En Santiago el Sr. D. José Varela Bermudez Acevedo, hijo del conde de Ramiranes.

En Barcelona D. Joaquin Xicoy y Valls, el distinguido artista D. Antonio Gomez y Polo y doña Magina Costa.

En Zaragoza el Sr. D. Esteban Sala y Roreda.

En la Coruña D. José Martelo Yañez.

En Balaguer doña Gertrudis de Berenguer, viuda de Alós.

En Huesca el abogado D. Cosme Pueyo.

En Santibañez de Carriedo (Santander) el médico titular de Corvera D. Laureano Velez Quintana.

Desde Moros escriben á un diario de Zaragoza los siguientes detalles acerca del horrible crimen cometido en aquel pueblo:

«Ayer se hizo la autopsia al que, mal herido en la refriega de que cuenta en mi anterior, sobrevivió veintiseis horas.

Son, pues, tres las víctimas de la lucha.

El juez de instrucción de Ateca, que se personó enseguida en el lugar del suceso, señor Reubelta, principió á tomar declaraciones á buen número de vecinos, y aunque mucho se dijo, y no poco se comentaron los detalles del crimen, objeto de estas líneas, no se sabe en definitiva y de manera precisa cuántos fueron los autores del asesinato de los dos hermanos Waldo y Ramundo Soriano.

Hasta ahora no hay más que cuatro detenidos, y los cuatro hermanos del herido últimamente fallecido.

Desplega gran actividad el juzgado que entiende en el asunto, y tómanse cada día mayor número de declaraciones.

Ocupáronse, á los por hoy supuestos autores, gran número de armas, desde el palo y cuchillo hasta el trabuco.»

Pasa de mil duros la cantidad recaudada ayer mismo por la comisión de notables que en Granada está encargada de fomentar la suscripción pública para el caso desgraciado en que aquella capital fuese invadida por la epidemia reinante.

Dice un periódico de Sevilla: «Anteayer fueron detenidos por la policía varios viajeros procedentes de Alicante, que violando las reglas sanitarias del lazareto de La Encina habían llegado á esta capital.

En el acto de la detención fueron conducidos, con sus equipajes, al lazareto establecido en San Jerónimo.

Un periódico de Bilbao dá la siguiente noticia:

«Dijose ayer en esta villa que el gobernador Sr. Diaz ha sido llamado á Madrid para, donde saldrá dentro de ocho ó diez días, siendo probable que no vuelva á ocupar el gobierno civil de Vizcaya.»

En un colegio de Bilbao ha ocurrido una sensible desgracia. Durante la clase de gimnasia, mientras el profesor preparaba algunos aparatos, el colegial D. Evaristo de Zalvidea y Zalvidea, de edad de 15 años, intentó, sin duda, hacer en las argollas algun ejercicio, y cayó al suelo de una altura de un metro, pero con tan mala suerte que, á pesar de la prontitud con que acudieron los facultativos y se le prestaron toda clase de auxilios, falleció á las pocas horas.

Un voraz incendio ha reducido á cenizas la casa que el diputado á Cortes D. Rafael Marzardo poseía en Ibaizabal, provincia de Vizcaya.

El fuego, que empezó por los desvanes, no tardó mucho tiempo en recorrer todo el edificio, debido á la gran intensidad, y gracias á la oportuna intervención del vecindario y de la autoridad local, no ocasionó desgracias personales, pues todos los habitantes pudieron abandonar la casa y hasta salvar todo el mueblaje de los distintos pisos.

El incendio ha sido casual, y es la tercera vez que esta casa ha quedado reducida á cenizas y con solo las cuatro paredes.

La iglesia de Jesus, donde se está practicando la solemne novena á su escsto titular, se hacen grandes preparativos para celebrar el día 14 del actual, una gran proce-

sion de rogativa, la cual pasará por las principales calles de Madrid, para pedir al cielo nos libre de la epidemia que nos amenaza.

Serán llevadas en procesion la imágenes de Jesus y de San Roque, y asistirán la mayor parte de las corporaciones religiosas de Madrid.

Ha regresado á Madrid nuestro querido compañero Sr. Peris Mencheta, que ha seguido como corresponsal especial de LA CORRESPONDENCIA el viaje de SS. MM.

Hoy publican los periódicos de Alicante, Murcia, Cartagena y Valencia, las siguientes interesantes noticias relativas á la cuestión del día:

De la prensa de Alicante correspondiente al día 4:

«Ayer tarde hubo otra manifestación de pueblo, más imponente, si cabe, que la del día anterior, pidiendo al señor gobernador telegrafiase al gobierno que la salud pública en Alicante es excelente, y que declare el puerto limpio, como lo estaba hace dos días.

También se pidió que enviase el gobierno un delegado para que examinase por sí mismo los hechos y viese que la salud no dejaba nada que desear; que aquí no hay cólera, y que los que han afirmado lo contrario han engañado al ministerio y al país.

El señor gobernador dijo que nada tenía que oponer á esos deseos, manifestados en forma respetuosa, y que por lo tanto podían dirigirse, como lo pedían, al gobierno, que á cumplir con su deber.

El gobierno ha contestado á los telegramas de estas autoridades, diciendo que se prohiba la entrada de las procedencias sucias, y que no admite las dimisiones anunciadas.

El señor gobernador civil, que tan bien ha interpretado los deseos de este pueblo desde que se encargó del mando de la provincia, ha significado al gobierno repetidas veces, de acuerdo con todas las clases de la sociedad, que la medida de declarar puertos sucios los de esta provincia, no está justificada.

El parte sanitario del alcalde de Elche, recibido anoche á última hora en este gobierno civil, dice que durante las últimas veinticuatro horas no ha ocurrido ningún caso de enfermedad sospechosa, ni tampoco ninguna defunción. Los tres enfermos del día anterior están fuera de peligro.

Ha sido impuesta una multa de 50 pesetas por el señor gobernador civil á un tendero de ultramarinos que, valido de las circunstancias, había subido los precios de los artículos.

Esta determinación ha producido el mejor efecto entre el vecindario de Alicante.

Ayer ya no tuvimos gallinas ni huevos, y los abastecedores de carne participaron á la autoridad que solo podían esperarla hasta el viernes.

Esto no puede continuar.

No puede consentirse, cuando nuestro pueblo disfruta de salud perfecta.

Parece que en el Instituto se ha acordado suspender los exámenes extraordinarios que debían comenzar el día 15 del corriente, hasta tanto llegue á feliz término la anómala situación en que vivimos.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. LA HIJA DEL AMANTE. 14

cer un esfuerzo, restablecer en lo posible vuestra memoria... Leed en voz alta esa lista, de la que tomará nota mi secretario, y señaladme los nombres de aquellos que no recordéis haber visto en vuestros salones.

Mad. Severin obedeció de malísima gana, y fácilmente se explica su enojo á la idea de que su nombre ó el nombre de sus amigos figurase en una causa criminal que habia de escitar grandemente la atención pública; sin embargo, tenia que reconocer que gracias á la habilidad de Mr. Dalifroy, no tendría nada que temer, no se registrarían antecedentes que hubieran podido serle fatales.

¿Qué hubiera sido de ella si el llamado Emilio Rouget no hubiera tenido una situación legal en el mundo? ¿si en su infancia hubiera tenido la torpeza de verle ó de otorgarle su protección? Esto hubiera dado luz á la justicia, que penetrando en la vida de la víctima, hubiera llegado hasta descubrir el adulterio ignorado de todo el mundo.

Nada de esto tenia que temer: Mr. Dalifroy habia tomado precauciones tales que la dejaban completamente á cubierto y tenia que reconocer la sagacidad de aquel hombre.

Lejó, pues, los doscientos nombres de la lista, deteniéndose de vez en cuando para decir:

- A este no le recuerdo, no se si estuvo...

Con la mayoría fué afirmativa, con otros vaciló.

Habia en aquella lista una porción de personas de esas á quienes se invita sin conocerlas apenas: se les ha visto aquí ó allá, se las recibe porque son recibidas en otras partes sin poder poner un nombre exacto y conocer sus antecedentes.

Siguiendo las indicaciones de Mad. Severin, se ponía al margen de la lista una interrogación ó una cruz, y cuando terminó este trabajo, monsieur Dalifroy tomó la lista y la guardó.

- Ahora, - dijo á la viuda, - ¿estais segura de que nadie ha entrado sin la esquila de invitación?

- Habia dado para ello las órdenes más severas.

- ¿A quién?

- A Juan.

- ¿Ese hombre merece vuestra confianza?

- No hace mucho tiempo que está á mi servicio; pero le he encontrado siempre exacto y concienzudo en el cumplimiento de su deber.

Si hace poco tiempo que está á vuestro servicio, no podría conocer á todos vuestros convidados.

- Sin duda todos los conozco.

- ¿Ha guardado todas las esquelas que le fueron entregadas?

- Todas.

- Está bien, y os doy gracias, señora; podeis retiraros.

Mr. Dalifroy se levantó, acompañó á la viuda del general hasta la puerta de su despacho, se inclinó ceremoniosamente y dió orden de que se hiciese entrar al testigo Juan.

Si Mr. Dalifroy gustaba de la solemnidad, debió quedar contento á la vista del criado de madame Severin, porque en punto á solemnidad, Juan hubiera podido dar lecciones á Mr. Dalifroy.

Como éste, Juan iba vestido de negro de pies á cabeza; como el juez, Juan llevaba corbata blanca; como Mr. Dalifroy, Juan tenia patilla corrida, renunciando al lujo varonil del bigote; como

Mr. Dalifroy, Juan era calvo, y no se reía, y como Mr. Dalifroy, Juan llevaba su cabeza como una reliquia.

No se hubiera necesitado más que invertir la colocación de los personajes, poner á Juan detrás de la mesa del magistrado, y á éste en el lugar del testigo, para no saber quién era el juez.

Aquellas dos solemnidades se contemplaron un instante en silencio, y se encontraron tan correcto el uno como el otro.

Interrogado el testigo, dijo su nombre, edad, clase, domicilio y lugar del nacimiento; tenia cuarenta y cinco años, vivía en la calle de las Pirámides, en casa de Mad. Severin, á cuyo servicio estaba hacia cerca de un año.

- ¿Habeis conservado las esquelas de invitación que os entregaban los concurrentes?

- Sí, señor, yo conozco mi deber, he servido siempre en casas de la alta sociedad, y me he mostrado digno de la confianza de mis señores.

- ¿Estais seguro de que nadie dejó de entregar la esquila que le aseguraba la entrada en el baile?

- Segurísimo.

- Entonces el asesino ha debido entregaros una esquila con nombre conocido en la casa.

- Es indudable: yo habia aprendido de memoria los nombres que habia en la lista y sacado una copia de ella por si la memoria me era infiel.

- ¿Y ningún otro criado ha recibido esquelas?

- Ninguno, señor; yo no hubiera permitido á otro criado que se entrometiese en un servicio tan delicado.

- ¿Traeis las esquelas?

- Aquí están, señor.

- ¿Cuántas hay?

- Ciento ochenta y una.

- Es decir que solo diez y nueve personas no han respondido á la invitación de Mad. Severin?

- Justo, señor.

Mr. Blandineau, - le dijo el juez á su secretario, - leed los nombres y yo veré en la lista las familias que han faltado.

Hecha esta confrontación, el magistrado pareció satisfecho, y dijo:

- Ya estaba yo seguro de que el asesino se habia presentado con esquila que no le era destinada.

Y al decir esto, contemplaba tres esquelas correspondientes á personas que Mad. Severin habia señalado como no habiendo asistido á la fiesta.

Lo extraño es que aquellas tres esquelas correspondían á personas poco conocidas de Mad. Severin, vacilando al recordar si habian estado ó no.

- ¿Recordais por casualidad en qué momento y con qué nombre se ha presentado el asesino? ¿si la joven que ha cometido el crimen estaba acompañada ó no lo estaba? - preguntó de nuevo á Juan.

- Sí, señor, tengo una memoria excelente para nombres y fisonomias.

- Está bien. ¿A qué hora, segun vos, se presentó el asesino?

- A las once y media, sobre poco más ó menos; los salones estaban llenos y el caballero y la joven llegaron de los últimos.

- ¿Caballero! ¿decís que iba un hombre con la acusada?

- Sí, señor; la belleza de la joven, la sencillez de su traje, me llamaron la atención, y recuerdo perfectamente todo lo que la concierne.

calles de Paris cubiertas de barro y el joven metiéndose en los sitios más fagosos, habia procurado deslucir su bota de charol y su pantalon fino negro.

Convencido de que nadie seguía su pista, después del singular itinerario que se habia trazado, Ivan cambió bruscamente de táctica y se dirigió ya sin disimulo á la entrada de los Campos Eliseos por una de las calles perpendiculares que van desde el faubourg Saint-Honoré á la avenida.

Siguió con paso regular, aunque rápido; atravesó la plaza de la Estrella, se internó en la avenida del Gran Ejército y siguió hasta las fortificaciones.

Allí, en lugar de pasar la puerta de Neuilly, torció oblicuamente á la derecha, en el camino de la ronda, y á los doscientos metros se detuvo delante de una casita aislada en medio de terrenos por edificar.

Serian en aquel momento las dos de la mañana.

Llamó una sola vez á una puerta de miserable aspecto, y como si alguno estuviese aguardando la señal, la puerta se abrió inmediatamente y se cerró al punto tras del joven.

Encontróse éste rodeado de profunda oscuridad, pero aligüen le cogió del brazo y dijo á su oido con acento trémulo por la emoción:

- ¡Ah, por fin estais aquí, Ivan. ¿Qué ha pasado?

- Todo ha concluido.

- ¡Inés...

- ¡Ha herido sin vacilar!

- ¡Hija mia! ¡Pobre hija mia! - exclamó aquella voz casi entrecortada por los sollozos. Y él, ¿ha muerto?

- Habrá muerto ya.

- ¿No habló?

- No, he visto la dirección del arma; no habrá recordado el conocimiento; y de todos modos, la sangre le habrá impedido pronunciar una palabra.

- Y ella, ¿dónde está?

- Presa, á estas horas; hubiera podido huir, se lo he propuesto; pero se ha negado, ordenándome dártese, y aquí estoy.

Durante este diálogo Ivan y su interlocutor avanzaban en medio de la oscuridad hasta una escalera que subieron lentamente, deteniéndose á cada escalón á consecuencia de la emoción que los dos experimentaban, aunque la manifestasen de muy distinta manera. Después, uno de ellos empujó una puerta y entraron en una pieza iluminada por una lámpara que bañó de luz el rostro de los dos, pudiendo verse que la persona que habia abierto y guiado á Ivan y que parecia tan bruscamente conmovido, era un hombre ya de años aunque hubiera sido difícil fijar en absoluto su edad.

Tenia una de esas frentes surcadas por el dolor, la miseria ó el vicio, una de esas frentes en que la acción del tiempo se confunde con la huella de las pasiones, y sus arrugas precoces, sus ojos hundidos y abrasados por la fiebre, su cráneo desnudo de cabello, indicaban ó el paso de los años ó las convulsiones de horribles cataclismos morales.

Aquel hombre era de elevada estatura y parecia aun vigoroso. Vestido con una sencillez que podia confundirse con la miseria, denotaba, sin

embargo, no pertenecer á las clases ínfimas de la sociedad, y esto se advertia en la finura de sus manos descarnadas y en la pulcritud de su vestido raído.

Observándole más veía que su rostro era distinguido, sus facciones no tenian nada de vulgar; la expresion de sus ojos era inteligente, y en él se veía la nobleza á través de las lágrimas.

La boca, medio oculta por barba espesa y gris, habia debido sonreír con dulzura y mostraba su correcto dibujo, como en esos antiguos monumentos arruinados se descubren las líneas puras y correctas del arte griego. Su frente, bien modelada, acusaba el desarrollo intelectual. La nariz larga y un poco gruesa al extremo hablaba de la vehemencia de la pasión y al mismo tiempo de la bondad natural de un carácter noble y confiado.

Prestaba no obstante dureza á aquel conjunto el dolor llevado casi á la ferocidad en aquel ser extraño y sus mejillas descarnadas que hacian resaltar las prominencias de sus pómulos, las arcadas de sus cejas y sus descarnadas mandíbulas.

El joven que le acompañaba, Ivan, puesto que ya sabemos su nombre, formaba verdadero contraste con él por su juventud, por su tipo extraño que hemos hecho constar desde luego.

No era alto, y parecia débil; tenia ojos y cabellos castaños con bigote algo más rubio, el rostro prolongado, las facciones marcadas con pómulos salientes, la frente despejada, la boca, pronta á sonreír triste y dulce, y todo el rostro animado por una vaga expresion estática que hacia pensar en un apóstol de los tiempos heroicos, extraviado en estos tiempos de material civilización.

En los signos mencionados, fácil era reconocer á quien los haya conocido y estimado, uno de esos representantes de la joven regeneracion rusa, exaltada hasta el martirio y á quien el despotismo del gobierno de los czares ahoga en su patria, espaciándose á través de la Europa, que los comprende poco y á quien ellos entienden menos.

No era bello, aunque tuviese lindas manos, casto de mujer, y pies tan pequeños como los de un niño; pero en su aire habia algo de dulce y severo, de arrojado y profundo.

El anciano tomó sus manos en cuanto se contemplaron en plena luz, en aquella pieza desguarnecida de muebles, y éstos, groseros, los más indispensables; y clavando sus ojos en los del joven, repitió en otra forma su primer pregunta:

- ¿Es decir que no ha temblado? ¿Que ha ido en su misión hasta el fin? Y ahora la mortificación ¿go es cierto?

- No, tranquilizos. Detenida en medio de un baile, en un círculo aristocrático, al que parecia pertenecer, la trataron con consideración.

- ¡Ivan, lo que yo he sufrido no es para decir! Ha sido infame en mi esponerla de esta manera, y durante mi larga espera he creído volverme loco. ¡Ahora su cabeza, su encantadora cabeza, aquella cabeza que yo adoro, está amenazada! La prision, la muerte quizás... ¿la sentenciaron, Ivan?

- Quizás; sin embargo, tengo una esperanza. El jurado tiene entrañas de recitad; no es como los jueces, que obran solo atentos á la ley; y después de todo, ella ha cumplido con su deber, Mauricio Ni ves ni yo hubiéramos sido bastantes

- Monovar, Elda y Petrel se han cerrado completamente para las procedencias de Novelda.
Para las de Alicante y demás pueblos no calificados de sospechosos, se exige la presentación de la certificación de salida, especie de patente de sanidad de que han de proveerse los viajeros, según disposiciones gubernativas y acuerdos de las juntas sanitarias de cada municipio.

De la prensa de Valencia recibida hoy:
Personas llegadas hoy del lazareto de Mogente nos manifiestan que los que se encuentran allí sufriendo la cuarentena hacen la vida propia de un establecimiento balneario.
Durante la noche se juega a prendas, se canta y se baila, reinando entre los allí detenidos la más expansiva alegría.

de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas correspondientes al mes actual.
Hasta la hora de cerrar nuestra edición de provincias se han recibido las siguientes noticias telegráficas sobre el cólera:
Tolon, 6 (10 m.).
Hoy 4 fallecidos, de los cuales uno del cólera. - Bourget.

La AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS:
Paris, 6.
Ayer fallecieron cuatro personas en el Herault.
Una en el Gard.
Y tres en el Aude.
Londres, 5.
El Times de esta tarde publica un telegrama de Hong Kong con fecha de ayer anunciando que los franceses y los chinos se batían en el Tonkin.

tar de las medidas de precaución que han de adoptarse en los puntos invadidos por la epidemia, á fin de que el servicio del registro civil se practique con regularidad.
Han concurrido, bajo la presidencia del director, el Sr. Escosura, jefe de negociado de la dirección, el juez de Madrid Sr. Ayllon, el decano de los jueces municipales, señor Hita, y el presidente del cuerpo de facultativos del registro civil con el Sr. Saez, director del depósito judicial de cadáveres.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

fuertes para impedirlo, y ni vos ni yo hubiéramos bebido reemplazarla... Es preciso que se ignore vuestra existencia y que no se sepa siquiera que yo la conozco.
Reino largo silencio entre aquellos dos hombres diferentes y unidos por el interés que aquella niña les inspiraba.

VII. Dalifroy trabaja.

Como lo esperaba, Marcos Dalifroy fué encargado de instruir la causa que se formó con motivo del asesinato de Emilio Rouget.
La pidió y se la confiaron, y aun sin esta circunstancia el asunto era lo bastante misterioso para que hubiera ido á parar á sus manos, porque ya hemos dicho que en el palacio de Justicia era conocido por su perspicacia y la pasión que ponía en aclarar los más oscuros procesos.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 6 DE SETIEMBRE

En esta ocasión, además, unia á sus condiciones especiales el odio y una sed de represalia puramente personales.
La víctima le tocaba de cerca, y si no había sido padre para amarle vivo, lo era para vengarle muerto.
Por otra parte, el asesino le había desafiado con su resistencia, y sería su doble placer, un triunfo centuplicado, anonadaria, humillarla, confundir á la que había parecido tan alta y era en medio de su debilidad.

LA HIJA DEL AMANTE.

municada sabiendo cómo el encierro y la soledad daban las más rebeldes naturalizas y gastan las volutas más firmes.
No se había hallado sobre la joven al registrarla megun papel que pudiera dar indicio de su personalidad: su ropa blanca examinada no tenía cifras ni escudos, no llevaba la menor alhaja que pudiera ser reconocida por el joyero que la había vendido ó alquilado, y su traje de baile de gran sencillez, pero de buen gusto, no revelaba fuese rica ó pobre.

VIII. Entrada en campaña.

El preso escribe para matar el tiempo y esto da por lo menos á conocer su letra.
Inés, harto sagaz, dió gracias por el recado de escribir y no le tocó.
Su vestido, sus guantes, la cinta de su cuello, la flor de su peinado, el brazaletes, todo fué entregado á uno de los agentes de policía más hábiles para que corriese todas las casas de modas de París y averiguase quien los había vendido.

Mañana domingo á las ocho de la noche, ha-  
rá en el Jardín del Buen Retiro, una función  
de novedad, cual es la ascension del capitán  
Castanet en el globo España, de colosales di-  
mensiones, iluminado con luces de bengala y  
fuegos artificiales.

Mañana domingo se cantará por tercera  
vez en el teatro de la Alhambra la ópera *Erna-  
ni*, para cuya función, por la circunstancia de  
ser día festivo, á más de la inmejorable ejecu-  
ción que alcanza, apenas quedaban localidades  
disponibles esta mañana. El lunes se repetirá  
*Norma*, y probablemente el martes se dará la  
favorita.

Para debut del bajo Vizconti se está ensayan-  
do el *Fausto*, y muy en breve debutará también  
el aplaudido baritono español Sr. Carbonell,  
recientemente contratado por la empresa de  
este teatro.

A consecuencia de haber sido herido en  
la plaza de San Sebastian el espada Gallito, no  
correrán mañana en Madrid ni el ni su cuadrilla,  
quedando excluidos del cartel; torrearán  
por consiguiente Lagartijo, Paco Frascuelo y  
Mazzantini.

La corrida empezará á las tres y media.  
La corrida de toros verificada ayer en  
San Sebastian fué aceptable. Cinco toros de  
Aleas fueron muy buenos; uno de Gutiérrez,  
de Benavente, malo. Currito estuvo regular;  
muy bien el Gallo; Guerrita admirable. Gallito  
murió un puntazo en la mano derecha, leve  
por fortuna, al matar el último toro: á Currito,  
el mismo toro, le hirió levemente en la frente.  
No se sabe quién sustituirá al Gallito en  
la corrida que habrá de verificarse en Pozuelo  
el 8 del actual.

Los toros que se correrán son de D. Pedro  
Barranco.  
Ayer fueron enterradas en los cinco ce-  
menterios 27 personas y tres fetos.  
La sesión extraordinaria convocada en el  
ayuntamiento por esta tarde, no ha podido  
tener efecto por falta de número de señores  
concejales.

En breve firmará S. M. el rey el ascenso  
á alférez de navío de los guardias marinas  
de primera clase aprobados para oficiales en  
el mes de julio último.  
La propuesta comprende á los señores don  
Indalecio Casas, D. Antonio del Castillo, don  
Honorio Cornejo, D. Joaquín Fernández Caro,  
D. Antonio Magaz, D. Luis González  
Quintas, D. Manuel González de Quevedo,  
D. Mariano Carreras, D. Antonio Rogi, don  
Moisés Domínguez, D. Francisco Ruiz Moro,  
D. Antonio de Lara, D. Antonio Mesquida y  
Riera, D. Joaquín Fontan, D. Salvador Go-  
mez y Aguado, D. Francisco Gallegos, don  
Pedro Costa, D. Juan Adolfo Barreta, don  
Eduardo Cardevera, D. Luis Suances, don  
Eloy Montero, D. Manuel Tejera, D. Manuel  
de la Puente, D. Luis Orus, D. Eduardo  
Jomez, D. José María Ristori, D. Manuel  
Bustamente, D. Dionisio Schelly, D. Juan de  
Llanos y D. Antonio de Reina.

Por el ministerio de Ultramar se ha dis-  
puesto que se estudie el reglamento telefóni-  
co de la Península para su aplicación á las  
provincias ultramarinas.  
El señor ministro de Ultramar no ha podi-  
do asistir hoy tampoco á su departamento,  
por continuar un tanto molestado por el ca-  
tarr que viene padeciendo hace algunos  
días.  
Sin embargo, ha despachado en su casa el  
correo para las Antillas que saldrá de Ma-  
drid pasado mañana.

La empresa de la plaza de Toros de Ma-  
drid ha adquirido todos los procedentes de la  
ganadería del señor marqués de Salas.  
En vista de los datos contradictorios que  
sobre estadística han suministrado las au-  
diencias de lo criminal, se ha dictado con fe-  
cha de hoy por el ministro de Gracia y Jus-  
ticia una nueva circular, estableciendo las  
reglas á que han de ajustarse aquellas para  
que en un breve plazo se llene tan importan-  
te servicio con la extensión y alcance que se  
recomendaba en el real decreto de marzo úl-  
timo.

Los datos mencionados comprenderán todo  
el año de 1883, primero del planteamiento del  
juicio oral.  
Han sido nombrados: beneficiado sochan-  
tre de la iglesia primada de Toledo, D. Da-  
maso Suarez y Barreira, único opositor pro-  
puesto por el prelado; canónigo de la iglesia  
magistral de Alcalá de Henares, D. Juan Cli-  
maco Plaza, y de Palencia, D. Fermín Gu-  
tiérrez Velasco, beneficiado de la de Toledo.  
El imparcial copia hoy un suelto de la  
*Iberia*, en que, con referencia á una carta  
que se le dirige desde Getafe, denuncia el  
desconcierto que reina en el lazareto de los  
Ángeles, el cual hace ilusorios los mejores  
deseos del gobierno, toda vez que el acor-  
damiento se quebranta constantemente, bur-  
lando la vigilancia de la fuerza encargada de  
este servicio.

Persona autorizada nos dice que semejan-  
te aseveración es todo punto infundada. La  
vigilancia que se ejerce es esquisita; á nin-  
guno de los detenidos se permite salir ni ten-  
er el menor contacto con otras personas no  
sujetas á observación.  
El gobernador ha girado hoy una visita de  
inspección al lazareto, habiendo podido ob-  
servar la regularidad y exactitud con que se  
cumplen las rigurosas órdenes que tiene da-  
das, al efecto, al capitán y sesenta guardias  
civiles encargados de cumplirlas, además de  
otros empleados en el ramo de vigilancia.  
Estos últimos han solicitado de su jefe su-  
perior autorización para llevar á los tribu-  
nales al autor del suelto, la cual les ha sido  
concedida.  
Esta tarde ha salido para La Granja el se-  
ñor ministro de Marina. Regresará el lunes  
con su familia.  
Las fragatas *Cármen* y *Leontida* saldrán  
de un momento á otro de Ferrol para Cádiz,  
á la vela. Allí esperarán el resto de la es-  
cuadra.  
Ha sido nombrado comandante del caño-  
nero *Nervion* el teniente de navío D. Rodol-  
fo Matz y Buenrostro, y del *Segura* D. Pe-  
dro Lizaur.  
La fragata *Gerona*, escuela de cabos de  
cañón, ha salido de Santa Pola á continuar  
su crucero; y el cañonero *Segura*, del puerto  
de Bayona (Galicia), á cruzar.  
Ha sido nombrado comandante de marina  
y capitán del puerto de Santiago de Cuba el  
capitán de navío D. Carlos Ruiz y Canales,  
y del Cárdenas el de fragata D. Ricardo  
Fernández de Celis.  
Para cubrir la vacante del primer capi-  
tán de la armada D. Ricardo Coll, será nom-  
brado D. Lucreano Sanjurjo y Silva, y para  
la que este deja, el presbítero D. Juan  
Bonim.  
En Alcalá de Guadaíra se incendiaron el  
día 3 del actual 142 olivos, 13 pinos y dos ár-  
boles de la propiedad de SS. AA. los duques  
de Montpensier.  
El presunto autor, Antonio Benitez, se  
halló sometido á la acción de los tribunales.  
El juez de instrucción de Alicante sigue  
sumaria al conserje celador que fué del la-  
zareto de observación, D. Luis Guimán, que  
se halla detenido é incomunicado.  
Esta tarde visitaron á los ministros de Fo-  
mento y Gracia y Justicia los diputados seño-

res Danvila, Atard y Reig, los señores Cap-  
depon, Sorni y otros señores políticos de  
Valencia con el alcalde Sr. baron de Alcaba-  
li y una comisión del municipio de la misma,  
para interesarles en la pronta y favorable re-  
solución de asuntos de gran interés para  
aquella hermosa capital.  
Tanto el Sr. Pidal como el Sr. Silvela han  
ofrecido coadyuvar al fin que persigue la nu-  
merosa y activa comisión valenciana.

La sociedad de caza, de Madrid, que tiene  
este año en arriendo las famosas *charcas* de  
Daimiel, abraja en su seno un feliz pensa-  
miento, que, al realizarse, será, sin disputa,  
el acontecimiento cinegético de la tempora-  
da.  
Se trata de invitar á S. M. el rey á una  
*tirada* de ánades, en la que todo será singu-  
lar y extraordinario. La cacería se verificará  
dentro del plazo del 1.º al 15 de noviembre,  
que es cuando las *charcas* están en todo su  
apogeo, y, como es consiguiente, en los días  
que S. M. designe.  
Se colocará á D. Alfonso en un puesto há-  
bilmente acondicionado, y ojearán las *patas*  
las distinguidas personas que forman la so-  
ciedad, cada una en su correspondiente bar-  
quichuelo. Dos de estas cargarán á S. M. las  
escopetas, y, como es consiguiente, todos los  
oficios venatorios estarán á cargo de esper-  
tos é inteligentes cazadores.

Es condición impuesta entre sí por los  
socios que el día de la *tirada* únicamente  
cace S. M. ó, cuando más, alguna persona  
de las que éste se digna invitar; pero que de  
todas suertes se cree no pasarán de dos.  
La sociedad se propone aumentar con todo  
género de primores los naturales encantos  
de aquella diversion, que de seguro satisfará  
mucho la extraordinaria afición á la caza que  
tiene nuestro monarca.  
Así lo dice la revista el *Campo*.  
Aunque de aquí á mediados de noviembre  
hay mucho tiempo, si continuasen las actua-  
les circunstancias sanitarias, seguramente se  
suspendería esta expedición.

Se ha encargado del negociado de la pre-  
nsa, creado recientemente en la diputación  
provincial, nuestro compañero de periodismo  
D. José Balbiani.  
La junta directiva del instituto Filarmóni-  
co que preside el señor conde de Morphi ha  
abierto matrícula para el próximo curso que  
empezará el 1.º de octubre para las enseñan-  
zas de composición, armonía, canto, piano,  
violín, solfeo, flauta, clarinete, fagot, trompa,  
cornetín, trombon, figle, violoncello y  
contrabajo.  
Se ha dispuesto regresen á la península  
todos los jefes y oficiales del cuerpo admini-  
strativo de la armada que hayan cumplido  
tres años en Ultramar, reemplazándolos con  
los que han solicitado pasar á aquellos apos-  
taderos.

Ha regresado á Madrid nuestro ilustre  
amigo el Sr. D. Emilio Bravo presidente de  
sala del tribunal Supremo.  
Esta tarde se ha constituido la junta de Sa-  
nidad del distrito de Palacio y sus barrios,  
bajo la presidencia del teniente alcalde señor  
Morán.  
Ultimos telegramas relativos al cólera en  
el extranjero:  
Perpignan, 6 (11-42 m.).  
Perpignan, 14 casos ligeros, graves 10,  
muertos 7.  
En diversos puntos 11 muertos.—García.  
Génova, 6 (12-50 m.).  
Provincia de Génova: Spezia 46 casos y  
19 defunciones.  
Provincia de Aguilá, dos.  
Provincia de Bergamo, siete casos y dos  
defunciones.  
Provincia de Brescia, uno.  
Provincia de Campobasso, cuatro.  
Provincia de Caserta, uno.  
Provincia de Cremona, tres casos y una  
defunción.  
Provincia de Cuneo 22 casos y 18 defun-  
ciones.  
Provincia de Massa 11 casos y dos defun-  
ciones.  
Provincia de Módena un fulminante.  
Provincia de Nápoles: en Nápoles 136 ca-  
sos y 53 defunciones, y en el resto de la pro-  
vincia siete casos y dos defunciones.  
Provincia de Parma cinco casos y cuatro  
defunciones.  
Provincia de Pisa un fulminante.  
Provincia Emilia dos casos y una defun-  
ción.  
Provincia de Turin tres defunciones uno.  
—Corder.

Nada de política.  
Ni la prensa ni los círculos políticos se ocu-  
pan de más noticias que las referentes á la  
enfermedad reinante.  
Los amigos del gobierno, sin embargo, no  
quieren dejar pasar sin rectificación las noti-  
cias de algunos periódicos fusionistas, que  
siguen anunciando grandes complicaciones en  
el seno del gabinete, por la diferencia de cri-  
terios que sustentan algunos ministros, alu-  
diendo á los Sres. Romero Robledo y Pidal.  
Sobre este punto afirman de una manera  
terminante, que ni el Sr. Pidal se dejará  
aventajar por el Sr. Romero Robledo, en el  
espíritu liberal que han de informar los ac-  
tos y las reformas del partido, ni el Sr. Ro-  
mero Robledo abandonará el criterio conser-  
vador que mantiene la importante agrupa-  
ción política presidida por el Sr. Cánovas del  
Castillo.  
No hay, pues, en el seno del gabinete di-  
vergencia alguna, y lo demuestra también el  
hecho de no confirmarse los tan prematuros  
anuncios de la prensa de la oposición, dicen-  
do que se reuniría el consejo, á la llegada á  
Madrid del Sr. Cánovas, para plantear estas  
cuestiones.  
Como anunciamos, el consejo se reunió á  
la llegada del rey, pero fué solo para tratar  
de la cuestión sanitaria.  
El otro consejo ordinario tendrá lugar el  
miércoles, porque S. M. saldrá el jueves  
para La Granja, con motivo de ser los días  
de la princesa.  
Por esta razón es posible que el jefe del  
gobierno reuna el martes próximo á sus com-  
pañeros para tratar de los asuntos que debe-  
rán comunicarse al jefe del Estado.

La *Patrie* y otros periódicos franceses pu-  
blican un telegrama de la *Agencia Havas*  
afirmando que el gobierno español, con mo-  
tivo del cólera, ha decretado la no trasmisión  
de los despachos particulares.  
Escusamos rectificar esta absurda noticia.  
Esta tarde ha celebrado una larga confe-  
rencia con el señor presidente del Consejo el  
señor ministro de la Guerra.  
La situación general de la salud en Espa-  
ña es hoy la misma de ayer; grave en Novela  
y Monforte, y buena en los demás puntos  
de la Península, sin que en Alicante y en  
Elche hayan ocurrido más casos epidémicos.  
El telegrama último es el siguiente:  
Novelda, 6 (8-5 m.).  
En las últimas doce horas han sido invadi-  
dos 2 varones de 70 y 68 años y tres mujeres  
de 41, 40 y 14 años.  
Fallecidos en igual período: dos varones  
de 60 y 56 años, y una niña de 3.  
En la provincia de Lérida, la enfermedad

sospechosa presentada en Artesa no se ha  
estinguído, pues han ocurrido algunos casos  
en Balaguer. El doctor Ubeda, que ha lle-  
gado á Madrid, declara que hasta ahora no han  
presentado síntomas coléricos, y que no es  
fácil el contagio porque en Artesa no ocur-  
rieron los casos sino aisladamente, uno en  
cada casa.  
Donde el cólera se ha padecido ha sido en  
algunos corrales de pueblos de la provincia,  
donde las gallinas han tenido una enferme-  
dad que las destruye el hígado y se llama  
cólera-tipo; y por comer de estas aves ha es-  
tado una mujer á las puertas de la muerte.

También hay que tener en cuenta que la  
provincia de Lérida corre ahora más peligro  
del contagio por Francia, porque en esta  
época bajan los ganados de las montañas á  
los valles, y para prevenir todo peligro se  
han tomado ya disposiciones convenientes.  
El doctor Ubeda volverá mañana mismo á  
la provincia de Lérida.  
En toda la ribera del Segre se han tomado  
medidas de defensa contra el agua del río,  
porque han bajado recientemente por aquel  
cauce gran número de cerdos muertos á causa  
de enfermedades malignas. Para esto se ha  
dispuesto hacer filtros de carbon, y como el  
Segre nace en Francia y podría traer germen  
colérico, muchas familias han adoptado el  
procedimiento de hervir el agua y dejarla  
enfriar para las necesidades del día.

Los dos niños enfermos en el Cerro de los  
Ángeles continúan más aliviados.  
Este lazareto se hizo provisional y única-  
mente para atender á la necesidad del mo-  
mento en que se estableció. El lazareto defi-  
nitivo para las procedencias del Este queda-  
rá organizado en Caudete, para donde sale  
mañana el doctor Taboada, que ha llegado de  
Irun, y lleva el encargo de conferenciar con  
el gobernador civil de Albacete y dejarle  
instrucciones para acondicionar inmediata-  
mente á los detenidos en Caudete. El lazareto  
del Cerro de los Angeles desaparecerá, una  
vez allí cumplida la cuarentena de los que  
se encuentran detenidos, á los cuales se  
envían los medios de subsistencia, atendién-  
dolos lo mejor que se pueda.

El doctor Taboada, una vez dispuesta la  
organización del lazareto de Caudete, partirá  
á la provincia de Alicante para establecer los  
acordamientos sanitarios en la forma legal  
y necesaria, sin que se dejen de estable-  
cer donde convenga, ni se dejen de suprimir  
los que no hagan falta. Al mismo tiempo que  
se cumple esta delegación, se mandan á pro-  
vincias instrucciones precisas para regulari-  
zar la defensa sanitaria de las poblaciones.  
Los dictámenes de médicos especialistas  
en epidemias coléricas están contestes en  
afirmar que no se puede hacer más de lo que  
se hace en defensa de la salud pública; que  
siempre hubo dudas, protestas y dificultades  
en los primeros momentos de declararse el  
cólera, como después al sufrir los estragos  
hubo protestas también y recriminaciones  
por no haberse procedido con bastante rigor  
á la defensa de la salud pública.  
Aprueban cuanto se ha hecho y se ha de-  
clarado, afirman que el acordonamiento por  
Guipúzcoa y la frontera del Norte es tal, que  
puede asegurarse que nos ha librado hasta  
ahora del cólera y no librará por allí en ade-  
lante; que el mismo rigor en la parte de Ca-  
taluña ha sido la salvación de aquellas pro-  
vincias, teniendo á pocos kilómetros más de  
22 pueblos franceses donde ha hecho estragos  
el cólera, y que es indudable que el aisla-  
miento de las muertes en Alicante y la in-  
comunicación de los enfermos que se salva-  
ron y hasta del médico que los asistió ha sido  
la causa que ha salvado á Alicante de la in-  
vasión de la epidemia colérica.

Está preso el vigilante Luis Guisbeu, del  
lazareto de Alicante, al cual se atribuye haber  
suplantado la niña enferma procedente de  
Argel, con otra niña en perfecto estado de  
salud.  
Las noticias de Francia son algo tranqui-  
lizadoras, indicándose el descenso de la epi-  
demia colérica.  
El día de hoy en Madrid ha sido también  
apacible, aunque algo más caluroso.  
Segun las observaciones del óptico señor  
Graselli, el termómetro centígrado señalaba:  
á las siete de la mañana, 15 grados á la som-  
bra; á las doce del día 27, y á las cinco de  
la tarde 25.  
El barómetro indica tiempo variable.

EDICION DE LA MAÑANA  
DE HOY 7 DE SETIEMBRE.  
La *Gaceta* de hoy publica las siguientes  
disposiciones:  
GRACIA Y JUSTICIA. — Reales decretos  
indultando á Manuel García González, Casi-  
miro Lopez Ramos y Ramon de Jesus Gar-  
cia del resto de las penas que les fueron im-  
puestas por la audiencia de esta corte á los  
dos primeros y por la de Sevilla al tercero.  
— Real orden, nombrando para el registro  
de la Propiedad de Vich á D. Pedro de Laga-  
seta y Varoja, que desempeña el de San-  
tañer.  
GUERRA. — Real decreto concediendo al  
brigadier D. Francisco Monleon la gran cruz  
del Mérito militar, designada para premiar  
servicios especiales.  
FOMENTO. — Real decreto organizando  
la escuela Normal central de maestras y sus  
enseñanzas.  
— Otros promoviendo á inspectores gene-  
rales de segunda clase del cuerpo de inge-  
nieros de Caminos, Canales y Puertos á don  
Felipe Mingo y Garcia y á D. José de Peña-  
redonda.  
— Otros marcando el lugar que deben ocu-  
par en el plan general de carreteras provin-  
ciales de Tarragona la de Santa Bárbara á  
Cenia, y autorizando al ministro del ramo  
para subsanar las carreteras que se espresan  
en relación que es adjunta.  
GOBERNACION. — Reales órdenes resol-  
viendo los expedientes de suspensión de los  
ayuntamientos de Trades, Tordoya y Herver-  
cia, y el relativo á la suspensión de D. Pio  
Gil en su doble cargo de alcalde y concejal  
del ayuntamiento de Alcanar.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta ma-  
drugada los siguientes TELEGRAMAS:  
Paris, 6.  
BOLSA. Fondos franceses: 3 por 100, 78-10;  
4 1/2 por 100, 108-65 0/0. Fondos españoles:  
4 por 100 exterior, 60-10; obligaciones de  
Cuba, 491-00; consolidados ingleses 101 1/16.  
Ultima hora: 4 por 100 exterior, 59 7/8;  
idem amortizable, 00 0/0; obligaciones de  
Cuba, 490-00.  
Londres, 6.  
Clausura de la Bolsa de hoy:  
El 4 por 100 exterior español, 60.  
Paris, 6.  
El periódico *Daily News* desmiente que el  
representante de Inglaterra en Tanger trate  
de retirarse.  
Paris, 6 (7 t.).  
El presidente de la república Sr. Grevy  
ha enviado al presidente del gobierno, señor  
Perry, una carta suscrita por la extrema iz-  
quierda pidiendo la inmediata reunion de las  
Cámaras. La reserva inpuesta por la Cons-

titucion impide al Sr. Grevy contestarla per-  
sonalmente.  
El periódico el *National*, contestando á  
varios periódicos ingleses, declara que las re-  
laciones de Francia con el sultan de Marrue-  
cos son muy satisfactorias.  
Burdos, 6.  
Desde quince días á esta parte sólo se han  
presentado en esta ciudad tres casos de có-  
lera completamente aislados sin carácter epi-  
démico.  
Las medidas tomadas por el gobierno por-  
tugués son completamente injustificadas.  
El teatro Lara abrió anoche sus puertas al  
público. La primera función fué un aconte-  
cimiento, no tanto por las excelentes obras  
que se representaron como por la sociedad  
elegante que por primera vez después de la  
canicula se vio reunida en Madrid.  
Sería interminable una lista de las perso-  
nas distinguidísimas que asistieron á la inau-  
guración de la temporada, especialmente se-  
ñoras.  
Estas ocupaban todos los palcos, luciendo  
ya las *toilettes* de otoño.  
S. M. el rey presenció la función acompa-  
ñado del gobernador de la provincia y de un  
grande de España de servicio. El ministro de  
la Gobernacion estuvo en el palco regio du-  
rante un acto.  
La dirección artística eligió para la funci-  
on de apertura dos obras notables: *Dios los  
cria y ellos se juntan*, de Breton; y *Más va-  
le maña que fuerza*, de T. nayo. Son lo baste-  
namente conocidas del público estas dos come-  
dias para que digamos nada de ellas.  
La primera está bien para función inaugu-  
ral, pues al cabo y al fin se rinde homenaje á  
un genio, pero hay que reconocer que la es-  
cuela bretoniana no es ya muy del gusto mo-  
derno. La segunda es una joya, un primer  
que cuanto más se vé más gusta.  
Siempre es un escollo para los actores ves-  
tir con propiedad los trajes de esa época, tan  
bien descrita por Breton; pero anoche le  
franquearon con éxito Cuantos actores to-  
maron parte en la representación de la co-  
media se presentaron en escena con perfecta  
propiedad, como hubiese deseado el autor.  
Sirvió además *Dios los cria y ellos se jun-  
tan* para dar á conocer una parte de la com-  
pañía de Lara: en ella tomaron parte las se-  
ñoras Valverde, Alverá, Castellanos y Ma-  
villar, y los siempre aplaudidos actores se-  
ñores Romea, Arana, Mejejo y Viñas. Todos  
estuvieron bien, y notabilísima la graciosa-  
sima Valverde y la distinguida Alverá, que  
también se distinguieron, y mucho, en la co-  
media final.  
La empresa Lara ha introducido notables  
mejoras en el teatro, ya de suyo elegante. Se  
ha instalado la luz eléctrica, se han decora-  
do las escaleras con perfecto gusto, llama-  
do la atención el ingreso á las butacas por  
los artesanos y zócalo de nogal y oro con  
fondos de peluche rojo, los espejos artísti-  
camente colocados en los muros y una guarda-  
malleta de caprichoso gusto pintada por el  
Sr. Limones, dominando en todo un estilo de  
la edad media. Después de estas reformas y  
con la compañía que en aquel lindo coliseo  
actúa, creemos que el teatro de Lara será  
uno de los más favorecidos por el público es-  
ta temporada.

En la sesión de la comisión provincial que  
presidió ayer tarde el Sr. Villaverde, no el  
Sr. Hernandez Prieta, como dijimos, se acordó  
instalar en el hospital de coléricos 400 ca-  
mas, 300 de la diputación para enfermos ci-  
viles y 100 de la administración militar para  
enfermos militares.  
Los visitantes de los hospitales provincia-  
les han quedado encargados de facilitar lo  
relativo á material sanitario. El ayuntamien-  
to realizará las obras esterores.  
Se encargará de la dirección facultativa el  
doctor Capdevila.  
Ayer se recibieron los siguientes tele-  
gramas:  
San Ildefonso, 6 (10-20 n.).  
Acaba de llegar el señor ministro de Ma-  
rina.  
Paris, 6 (5-55 t.).  
El tren espreso de Paris no ha tenido en-  
lace con Burdeos, recibiendo solamente los  
correos del Mediodía de Francia á Italia.

A la casa de socorro del distrito de Palacio  
fué conducida ayer una mujer que se hallaba  
enferma en la plaza de Oriente. Reconocida  
por los médicos resultó que habia sido victi-  
ma de un accidente á consecuencia de no ha-  
ber tomado alimento en tres días. La infeliz  
habita con dos pequeños hijos en la boardilla  
de la casa núm. 20 de la calle de Buenavista.  
Desde las nueve de la mañana de ayer á  
igual hora de la noche fueron detenidas en  
Madrid 17 personas de uno y otro sexo por  
la comisión de diferentes faltas leves.  
Ayer no llovió en ninguna capital de la  
Península.  
Por el ministerio de Fomento se ha dis-  
puesto que tres inspectores de la junta fa-  
cultativa de montes giren una visita de in-  
spección á las provincias de Jaen, Almería,  
Granada, Soria, Zaragoza, Teruel, Oviedo  
y Leon.  
— Se ha aprobado la clasificación de los  
montes públicos de Gandia, Córdoba, Bri-  
huega y Onteniente.  
— Se ha autorizado á la empresa concesio-  
naria del tranvia de Medina de Rioseco á  
Valladolid para que pueda abrir al servicio  
público dicho trayecto antes del día 15 del  
actual.

Han sido destinados al penal de Melilla,  
Agustín Martínez Saens y Rafael Jimenez  
Becerra; al de Ceuta, Gonzalo Benitez Alva-  
rez; al de Alhucema, Salvador Moreno Pi-  
ñero; al de Chafarinas, Roque Vazquez, y  
al del Peñon, Antonio Valero Hermoso, reos  
condenados á cadena perpétua en el proceso  
incoado con motivo de los asesinatos de la  
*Mano Negra*, y que se hallan actualmente  
en la cárcel de Jerez.  
Los penados de San Miguel de los Reyes,  
de Valencia, han elevado al señor ministro  
de Gracia y Justicia una solicitud pidiendo  
la concesión de una gracia de indulto extensiva  
á cuantos en la actualidad se encuentran ex-  
tinguiendo condenas.  
Estado sanitario de Madrid en la última  
semana, segun el *Siglo Médico*:  
Los afectos catarrales de los órganos res-  
piratorios revistiendo las formas de traqueo-  
bronquitis, bronquitis y pleuridias; los del  
aparato digestivo afectando las formas de  
gastritis, gastro-enteritis y colitis catarrales;  
las amigdalitis y algunas erisipelas faciales  
han sido las enfermedades dominantes en la  
semana que acaba de terminar. Las congesti-  
ones pulmonares y las hemorragias hemor-  
roidales también han sido frecuentes. En los  
afectos contagiosos que en la última semana  
hicimos notar (sarampion, cólera), ha  
habido notable disminución.

Ayer llegaron á Madrid los Sres. Linares  
Rivas y general Reina, habiendo confere-  
nciado este último con el Sr. Romero Robledo  
poco después de su llegada.  
El gobierno de Atenas ha puesto en cono-  
cimiento de Francia, Italia, Bélgica y Suiza,  
que á fines de 1886, al espirar el convenio  
monetario, se retira de la union monetaria  
atina.

El gabinete griego se hará representar en  
la conferencia monetaria que se reunirá en  
Paris en el mes de octubre, por su ministro  
en Francia. El gobierno tiene intención de  
abolir la circulación forzosa del billete é in-  
troducir la moneda de oro.  
Ultimas noticias del cólera en el estran-  
jero:  
Burdos, 6 (6-56 t.).  
Desde ayer tarde solo un caso de cólera,  
pero grave, habiendo sido trasladado al hos-  
pital de San Pelegrin.  
En el resto de este distrito consular sin  
novedad.—Pereyra.  
Bolonia, 6 (2-55 t.).  
Desde media noche del día 4 á la del 5, na-  
da nuevo en la Porretta y en Gaggio. La sa-  
lud pública en la provincia es buena.—Tra-  
soqui.  
Desde las ocho de la noche del 3 á igual  
hora del día 6 de setiembre han ocurrido en  
el extranjero las siguientes defunciones á  
consecuencia del cólera:  
EN FRANCIA.  
Marsella, 5.—Toion, 2.—Cette, 5.—Perpi-  
nán, 7.—Arles, 1.—Herault, 4.—Gard, 1.—  
Aude, 3.—En los pueblos inmediatos á Cet-  
te, 11.—Tarascon, 2.—Solles Pont, 2.—  
Beausset, 4.  
Total, 47.  
EN ITALIA.  
Spezia, 25.—Nápoles, 69.—Provincia de  
Cuneo, 18.—Idem de Aguilá, 2.—Idem de  
Bergamo, 11.—Idem de Brescia, 1.—Idem de  
Campobasso, 4.—Idem de Caserta, 1.—Idem  
de Massa, 2.—Idem de Modona, 1.—Idem de  
Cremona, 1.—Idem Nápoles, excepto la capi-  
tal, 2.—Idem de Parma, 8.—Idem de Pisa,  
1.—Idem de Emilia, 1.—Idem de Turin, 1.—  
Coni, 11.—Milan, 1.  
Total, 160.

Los guardias de seguridad desvirtuaron ayer  
á un sujeto llamado el *Hormillon Grande*,  
como complicado en el timo de 5050 pesetas  
á un dependiente del comercio de D. Natalio  
Moyano.  
También estuvieron á una mujer, autora  
del robo de la calle de Chop.  
Las noticias del cólera en España son an-  
álogas á las de ayer. En Alicante sin nove-  
dad. En Novelda y Monforte sigue la epi-  
demia colérica con los mismos caracteres de  
intensidad. En Elche ha ocurrido un nue-  
vo caso de enfermedad sospechosa.  
Las enfermedades de la provincia de Lérida  
acusar agravación y aumento de los ca-  
sos en Balaguer. En Anglesola ha ocurrido  
un caso seguido de muerte á las cuatro ho-  
ras del ataque. Probablemente será acor-  
dada la población de Balaguer.

El gobernador civil de Málaga ha contes-  
tado al telegrama en que se disponia la su-  
sension del lazareto de Bobadilla, pidiendo se  
suspenda la ejecución del acuerdo atendiendo  
á que no es fácil deslindar el número de pa-  
sajeros que proceden de puntos no infesta-  
dos, y añadiendo que estos pierden la cuali-  
dad de proceder de poblaciones limpias por la  
comunicación que mantienen con los demás  
durante el viaje, por cuyo motivo sería con-  
veniente que fueran en wagones separados.  
Se tomarán las medidas convenientes de  
precaución y evitarán las molestias de la  
cuarentena así que se declinan las proce-  
dencias, con arreglo al dictamen emitido por  
la junta de sanidad de Málaga.  
De los dos niños enfermos en el Cerro de  
los Angeles, el uno está fuera de peligro, y el  
otro mejor, aunque sin haber desaparecido la  
gravedad del mal.  
Se ha autorizado al gobernador civil de Ca-  
narias y al delegado de las Palmas para que  
tomen todo género de precauciones con las  
procedencias de la Península, manteniendo  
sin embargo las comunicaciones.

A última hora se han recibido nuevos te-  
legramas de Lérida, diciendo que el caso de  
muerte ocurrido en Anglesola es el tercero  
del mismo carácter, con síntomas coléricos.  
Los dos enfermos de enfermedad sospe-  
chosa en Villena se encuentran en estado de  
convalecencia.  
En Aspe la salud es excelente.  
En Balaguer (Lérida) han ocurrido en las  
últimas veinticuatro horas cinco casos de en-  
fermedad sospechosa, tres graves y dos  
leves. En los días anteriores ocurrieron 16,  
de los cuales ha muerto uno, y nueve han  
sido declarados graves.  
Por el ministerio de la Gobernacion se te-  
legrafió anoche al gobernador civil de Má-  
laga, que estando acordonados los puntos  
donde ha aparecido la epidemia colérica, se  
levanten la cuarentena de Bobadilla y pasen  
los viajeros allí detenidos siguiendo á los  
puntos donde se dirijan.  
En Portugal ha ocurrido en la población  
de Vagos un caso de enfermedad calificada  
de cólera benigno europeo. La calificación  
de la enfermedad ha parecido algo extraña,  
porque en Europa no ha habido más cólera  
nunca que el importado de Asia.

Personas llegadas ayer de Aguilá (Córdo-  
ba), dicen que la alarma que cundió por di-  
cha población hace pocos días respecto á un  
caso de cólera, no fué otra la causa que el  
haber llegado á dicha localidad un caballero,  
el cual manifestaba á toda persona que que-  
ría oírle, que él habia sido atacado del có-  
lera. Los vecinos alarmados y el alcalde, hi-  
cieron conducir por un agente del municipio  
á dicho caballero á la estación del ferro-carril,  
saliendo de la población en el primer tren.  
A consecuencia de la visita girada al la-  
zareto de los Angeles por el señor gobernador,  
se han enviado al mismo 10 tiendas de cam-  
paña más, y un buen número de mantas, col-  
chones y gergones. En la actualidad hay en  
el lazareto 118 personas, 26 niños, 54 muje-  
res y 68 hombres.  
La salud de los cuarentenarios es inme-  
jorable.  
Carecen en absoluto de fundamento los ru-  
mores de haberse presentado tres casos sos-  
pechosos en los talleres de la empresa del  
Mediodía, tiene cerca del inmediato pueblo  
de Villaverde.  
En los centros oficiales se recibieron ayer  
los siguientes telegramas:  
Novelda, 6 (9 n.).  
En las últimas 12 horas, han ocurrido una  
nueva invasión y un fallecimiento.  
Pontevedra, 6 (11-5 n.).  
La salud pública inmejorable, lo mismo  
en esta provincia que en el lazareto de  
San Simon. En este se hallan cuarentenando  
12 buques, con 137 tripulantes y 10 pasaje-  
ros.  
El alcalde del Escorial ha hecho saber á  
la autoridad superior, que no salgan mañana  
trenes de recoro para dicho real sitio, pues  
no los recibirá.  
Creemos que el Sr. Villaverde no permi-  
tirá este escape sanitario del señor alcalde  
del Escorial.

El gabinete griego se hará representar en  
la conferencia monetaria que se reunirá en  
Paris en el mes de octubre, por su ministro  
en Francia. El gobierno tiene intención de  
abolir la circulación forzosa del billete é in-  
troducir la moneda de oro.  
Ultimas noticias del cólera en el estran-  
jero:  
Burdos, 6 (6-56 t.).  
Desde ayer tarde solo un caso de cólera,  
pero grave, habiendo sido trasladado al hos-  
pital de San Pelegrin.  
En el resto de este distrito consular sin  
novedad.—Pereyra.  
Bolonia, 6 (2-55 t.).  
Desde media noche del día 4 á la del 5, na-  
da nuevo en la Porretta y en Gaggio. La sa-  
lud pública en la provincia es buena.—Tra-  
soqui.  
Desde las ocho de la noche del 3 á igual  
hora del día 6 de setiembre han ocurrido en  
el extranjero las siguientes defunciones á  
consecuencia del cólera:  
EN FRANCIA.  
Marsella, 5.—Toion, 2.—Cette, 5.—Perpi-  
nán, 7.—Arles, 1.—Herault, 4.—Gard, 1.—  
Aude, 3.—En los pueblos inmediatos á Cet-  
te, 11.—Tarascon, 2.—Solles Pont, 2.—  
Beausset, 4.  
Total, 47.  
EN ITALIA.  
Spezia, 25.—Nápoles, 69.—Provincia de  
Cuneo, 18.—Idem de Aguilá, 2.—Idem de  
Bergamo, 11.—Idem de Brescia, 1.—Idem de  
Campobasso, 4.—Idem de Caserta, 1.—Idem  
de Massa, 2.—Idem de Modona, 1.—Idem de  
Cremona, 1.—Idem Nápoles, excepto la capi-  
tal, 2.—Idem de Parma, 8.—Idem de Pisa,  
1.—Idem de Emilia, 1.—Idem de Turin, 1.—  
Coni, 11.—Milan, 1.  
Total, 160.

Los guardias de seguridad desvirtuaron ayer  
á un sujeto llamado el *Hormillon Grande*,  
como complicado en el timo de 5050 pesetas  
á un dependiente del comercio de D. Natalio  
Moyano.  
También estuvieron a una mujer, autora  
del robo de la calle de Chop.  
Las noticias del cólera en España son an-  
álogas á las de ayer. En Alicante sin nove-  
dad. En Novelda y Monforte sigue la epi-  
demia colérica con los mismos caracteres de  
intensidad. En Elche ha ocurrido un nue-  
vo caso de enfermedad sospechosa.  
Las enfermedades de la provincia de Lérida  
acusar agravación y aumento de los ca-  
sos en Balaguer. En Anglesola ha ocurrido  
un caso seguido de muerte á las cuatro ho-  
ras del ataque. Probablemente será acor-  
dada la población de Balaguer.

El

En Barcelona se ha dado principio á las obras de esplanación del terreno situado entre el Morrot y Casa Antúñez, con el fin de construir un dique-varadero en el que puedan carenar de firme los buques de mayor eslora.

Anoche recibimos el siguiente telegrama: Salamanca, 6 (5 t.). En esta plaza se celebrará la feria los días 8 al 22 del corriente. La salud es inmejorable en toda la provincia, desmentimos los rumores que han circulado en contrario. - La comision de industria y comercio.

Todos los alcaldes de la provincia de Madrid, dan cuenta al gobernador, de que la salud pública es perfecta en sus respectivos distritos municipales.

De nuestro celoso corresponsal en Barcelona recibimos anoche el siguiente TELEGRAMA: Barcelona, 6 (8 19 n.).

Otra vez ha hecho explosión la caldera de vapor de la fábrica de los Sres. Morell y Murillo. Ha quedado completamente destruido el mayor domo del taller de cerrajerías, y han resultado heridos una mujer y un niño.

La causa de esta desgracia, según de público se decía, ha sido que la caldera trabajaba con mayor presión de la que podía, teniendo además sobrecargada y sin funcionar la balbula de seguridad ó careciendo de ella. La opinion reclama un ejemplar castigo para los culpables de los siniestros de esta índole, que con tan desdichada frecuencia se repiten. - Mescas.

En el círculo Filológico, Hileras, 6, se celebrará el martes próximo á las nueve de la noche una velada literaria en la que tomarán parte los Sres. Benavent, Vilar, Couto, Troilivá, Viguria y Navas, quienes leerán composiciones y disertarán en los idiomas catalán, italiano, gallego, portugués, francés, vascuense y latino.

La comision organizadora de la exposicion Fábri y manufacturera, ha acordado que hasta el día 15 del corriente, pueden los señores espositores hacer sus instalaciones, no siendo admitidos los productos que se presenten pasado este término.

El banquete que pensaba celebrar el casino Democrático-popular, en honor de su presidente D. José Carvajal por su campaña política llevada á cabo en la provincia de Galicia, ha quedado en suspenso por ahora.

La causa de esta suspension obedece á una carta del Sr. Carvajal dirigida á dicho centro, en la cual uno de sus párrafos dice así: «Ha invadido la epidemia una parte del suelo nacional para todos igualmente querido. La misma capital está amenazada. No es ya ocasion de festejar mi campaña política hecha en el Oeste, sino de volver los ojos hacia el Mediodía, y mirar tambien alrededor de nosotros. Todo se ha de someter al imperio de esta legitima preocupacion. Suplico á Vdes. que renuncien al banquete, y ya que han querido obsequiarme háganme los amigos el favor de dedicarse á un fondo de beneficencia del casino que, según sus últimos acuerdos, ha de aplicarse al fin humanitario de aliviar á los enfermos pobres en el terrible caso de la invasion colérica.» En vista de esta carta, el casino ha determinado suspender el banquete y dedicar los fondos recaudados á objeto tan benéfico.

Avisos útiles. Está reconocido por los mejores médicos del mundo entero, que los Biscochos del Dr. Ollivier son el más poderoso purgativo conocido, y el específico por excelencia de la sífilis y de las terribles enfermedades que provienen de la

misma. Además de este remedio soberano, que se encierra en cajas de hojadelata, tiene la inmensa ventaja de conservarse infinitamente, y la de poder tomarse en secreto y poder trasportarse á todas partes. Se encuentra en todas las buenas farmacias. Venta al por mayor; Garcia, Tetuan, número 15, Madrid.

MANTAS Y COLCHAS A PRECIOS DE FABRICA Almacenes: Montera, 30, entresuelo.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 6.

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 5, DEL 6. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, Deuda amortizable, etc.

CAMBIOS: Londres, á 90 días fecha, 47-55; París, á ocho días vista, 4-55. No oficial. A las cuatro. Renta perpetua del 4 por 100 al contado, 59-40. Fin de mes, 59-45. Fin próximo, 00-00.—R.

ESPECTACULOS PARA HOY.

LARA.—4 1/2.—T. 4.º impar.—Don Tomás.—Ni cólas. 8 1/2.—T. 2.º impar.—Dios los cria y ellos se juntan.—Mis vale maña que fuerza. ALHAMBRA.—9.—6.º de abono.—T. 3.º.—Ernani. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—8.—F. 70.—Ascension de Gascogne en el globo España, iluminado con bengalas y fuegos artificiales. RECOLETOS.—8 1/2.—Los bandos de Villafrita.—Rosita y clavel.—Terror por lo fino.—Toros en París.—Los bandos de Villafrita. TEATRO-CIRCO DE PRICE (plaza del Rey).—Cine de la tarde y noche de la noche.—Dos grandes funciones cómicas en la que tomarán parte los célebres bailarines Louck y Fox, el popular Tony Grice, Mr. Horngin y William, la familia Martini, Mlle. Chevallier, Fontana y Cruan y los aplaudidos clowns Lich, Treuter, Gaetano y Mazoli, las aplaudidas carreras á pié con obstáculos. CIRCO HIPODROMO DE VERANO.—Cuatro y media de la tarde y ocho y media de la noche.—Escogidos ejercicios por los principales artistas, tomando parte la célebre familia Cabadas, los extraordinarios gimnastas hermanos Teresa, el prodigio en miniatura madame Moisselle Morau y los populares clown Pettis y Pichet y la aplaudida pantomima En punto de la media noche. ALHAMBRA.—Academia de baile de tres de la tarde á ocho de la noche. PLAZA DE TOROS.—3 1/2.—45.º corrida de abono en la que se lidiarán seis toros de D. Angel Garcia Nandin, de Sevilla, y serán estoqueados por Rafael Molina (Logartijo), Francisco Sanchez (Frasco), y Luis Mazzantini.

DIARIO DE AVISOS RELIGIOSOS, OFICIALES Y PARTICULARES DE MADRID.

BOLETIN RELIGIOSO.

ALMANAQUE

SANTOS DEL DIA 7.—Santa Regina, vírgen y mártir. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en Santa María, donde siguen los cultos á Nuestra Señora, predicando D. Pedro Pascual; por la tarde completas. En San Millán continúa la novena á Ntra. Señora de Guadalupe, predicando los Sres. Barbajero y Alia. En San Luis la de Nuestra Señora de las Batallas, y dirá el sermón el P. Molina.

CULTOS.

En el Buen Suceso, id. id. En Jesus Nazareno, sigue la novena, predicando por la mañana el Sr. Fernandez y por la tarde el Sr. Bocos. Prosigue el triduo anunciado en las parroquias y demás templos. En S. Justo fiesta á Nuestra Señora del Carmen, predicando D. Carlos Ancos. En la Buena Dicha D. Mariano Yagüe. Por la tarde habrá ejercicios con sermón, predicando: en San Ginés el P. Páramo, en los Servitas, el padre Palomeque, y el Caballero de Gracia otro orador. La misa y oficio divino son de la Dominica. Visita de la Corte de María.—Nra. Sra. de la Divina Pastora en Capuchinos, ó en San Millán.

FUNCIONES RELIGIOSAS

Continúa celebrándose en la iglesia de San Sebastián la solemne novena que la real archieparquia de Nuestra Señora de la Misericordia consagra á su incalculable remedio de las necesidades de la Iglesia y del Estado. El templo se halla ricamente decorado y multitud de arañas y otras luces lo iluminan profusamente. Todos los días á las diez de la mañana se canta misa solemne con su divina Magstad manifestando y sermón. Por la tarde se manifiesta á las cinco y media, se reza la estación mayor y el rosario, y á continuación se dice el sermón que predicará alternativamente D. Carlos Díaz Guisado y D. Mariano Puyol y Anglada. Costean las funciones los señores marqueses de Valmediana, Ariza, Estepa y Molina, los condes de Cabarrús, los Sres. D. Miguel Novillo y su esposa D.ª Teresa Araujo, D.ª Catalina Alvear de la Cerda, D.ª Lorenza Polo, la archiconfradía, D. Aurelio Blasco y Maicas, los testamentarios de doña Basilia Blasco de Gonzalez, D.ª María Josefa Pelayo, D. Javier de Muguro y Iriarte, D.ª Antonia Fernandez Ibarra, D. José Garcia Cernuda y su esposa, D. Mariano Fernandez, D. Ramona de Diego de Revilla, D. Manuel Vila y esposa, D. Ramon Nava Somoza, don Antonio Marañez y su señora y los condes de Villanueva de Perales de Milla.

Por la mañana predicar distinguidos oradores, y la parte musical está dirigida por el profesor Sr. Manzano.

Mañana domingo, y pasado después de la misa de once, se celebrará solemnemente en la iglesia de San Fermín, la letanía de los santos al Todopoderoso, para que nos libre de la terrible epidemia que nos amenaza; aunque la concurrencia es grande á esa hora en dicha iglesia, es de esperar será muy numerosa para pedir al Altísimo nos mire con ojos de misericordia. En el convento de religiosas de Santo Domingo el Real, sito en el barrio de Salamanca, al final de la calle de Claudio Coello, se celebrará, en cumplimiento de los deseos de S. Santidad y con arreglo á lo dispuesto por nuestro difunto emperador, un solemne triduo en honor de la Santísima Virgen María y para ganar la indulgencia plenaria y las parciales concedidas por S. S. en los días 6, 7 y 8 del presente mes. Por la mañana, á las diez, misa solemne con S. D. M. monifio. Por la tarde, á las cinco y media, se espndrá á S. D. M. cantándose la estación al Santísimo; después se rezará el Santo Rosario, concluyendo con el Santo Dios y la reserva. Se ruega la asistencia de los individuos de la archiconfradía del Santo Rosario, congregación del Niño Jesús y hermanos de la tercera orden.

MONTE DE PIEDAD.

Los días 9 y 10 del corriente estarán expuestos al público en el Monte de Piedad, plaza de las Descalzas, núm. 2, de diez á dos de la tarde, los lotes de ropas y efectos que corresponde vender en el presente mes. La venta en pública subasta dará principio el jueves 11 continuando en los siguientes días á las mismas horas.

TEMPLO DE LA ALMUDENA

Relacion de las cantidades que han ingresado en poder de la junta de construcción del templo parroquial de Nuestra Señora de la Almudena:

Table with columns: Suma la relacion anterior, Suscripcion de S. M. la reina (q. D. g.) por el mes de mayo, etc.

ta María, San Justo, San Pedro y San Andrés.

Table with columns: Por suscripciones, Donativos, D. Eusebio Gori, D. Eusebio Navarro, etc.

GOBIERNO MILITAR.

ORDEN DE LA PLAZA.—Oficial general de día para mañana.—Escuelenismo señor brigadier D. Bernardino Echaluze.—Servicio para el día 7.—Parada: los cuerpos de la guarnición.—Jefe de Parada: señor comandante de Wad-Ras, D. Juan Barutell.—Imaginería: señor comandante de Leon, D. Justo Mendoza.—Guardia del real Palacio: Manilla, con su charanga, sexta seccion del 4.º Montado y 22 caballos de Montesa.—Jefe de día: señor comandante de la Reina, D. José Vazquez.—Imaginería: señor comandante de Canarias D. Mariano Vazquez.—Presidente de la junta inspectora de provisiones: señor teniente coronel del 4.º Montado, D. Gabriel Campuzano.—Visita de Hospital: Leon, quinto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Riancho, tercer capitán.—Oficiales y sargentos de vigilancia á las órdenes del señor jefe de día: uno de Leon y dos de Canarias. El general gobernador, Pedro Zea.

AVISOS PARTICULARES.

ELEGANTES HABITACIONES CON vistas á la calle de la Montera, Glavel, 41, porteria. DINERO SOBRE SUELDOS, HIPOTECA de fincas y otras garantías. Jardines, 14, prat. TORGAS, BIRRETES. Mayor, 85, entresuelo, colegio. SE ALQUILAN camas y toda clase de muebles; precio módico.—Flor Alta, 1.

INSTITUTO MEDICO WINDELINX

Este instituto se dedica al tratamiento sin operacion sangrienta, de los Tumores de toda naturaleza (afecciones cancerosas). Enfermedades de la piel y crónicas, rebeldes. Médicos del Instituto: Dres. J. Vindevoel, J. F. Dugniolle, E. Soenns. Estudios y observaciones sobre los Tumores, por el doctor J. Vindevoel: en rústica 3 fr.; en pasta, con 54 planchas fotográficas, demostrativas de la cura, 20 fr.—Envío bajo pedido. Para informaciones dirigirse al director.

COLEGIO DE SANTO DOMINGO DE GUZMAN

DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA Este acreditado establecimiento, dirigido por los doctores Izquierdo Alonso, hermanos, se ha trasladado á la calle de Cedaceros, 44.

COLEGIO DE BEJAR.

La excelente salubridad de Bejar, su comunicacion por coche diario con Salamanca, Avila y Plasencia, estaciones de ferro-carril y el no ascender los gastos, como en otros colegios, á una cifra inesperada y muy superior á la de la pensión, recomiendan este colegio de 1.º y segunda enseñanza, donde además de la educacion científica y religiosa, se provee con esmero la alimentacion, limpieza, repaso de ropa y asistencia médica de los alumnos por dos señoras diurnas. Facilitan reglamentos en Madrid, Jacometrezo, 74, 5.º izquierda.

SE COMPRA FINCA DE 5 A 6 FANEGAS de huera con alguna arboleda y terreno de monte adyacente. Dirigirse á D. N. Duran, Ceuta, lista del correo.

A. ROMERO A.

10, CAPELLANES, 10. Los bandos de Villafrita, La feria de San Lorenzo. Un cuartel de boqueros. Ediciones de canto y piano, y de voces y orquesta, en papeles sueltos.

A 8 PESETAS PAR.

Anteojos legitimo cristal de roca, 5000 gemelos para teatro, campo y marina, en nícar, marfil, níquel y piel, desde 4 pias. 50. Inmenso surtido en bisutería, peinetas y objetos para lujo. J. Dubosc, Arenal 19 y 21.

VERTEDERO DE TIERRAS Y ESCOMBROS.

Barrio de la Prosperidad, calle del Viento.

D.ª MORALES

especialista en males secretos, esterilidad é impotencia. Carretas 59. SE VENDE UN MAGNIFICO TRONCO, caballos extranjeros. Velazquez, 56, darán razon.

EL QUE SE HAYA ENCONTRADO

Un libro de papeles que contenia un resguardo provisional de la Caja de Depósitos, a nombre de D. Quintín Muñoz, de 3000 pesetas, del 4.º de gual deud, serie A, números 6904 é 47, que en este día se han extraviado, desde la Caja de Depósitos á la calle del Olivar, se servirán entregados en dicha calle, núm. 5, trutería, donde se le dará el hallazgo y la numeracion de los títulos.

ICARIDAD!

La suplica por Dios á las almas piadosas y testamentarias, una pobre madre enferma y operada, para costear los baños de Alhama, unico remedio para salvar su vida. El orador sagrado, Sr. D. Santiago Lamana, iglesia de la calle de San Juan la Católica, recogerá el socorro, 6 ropitas usadas para abrigarse.

MALES DEL ESTOMAGO.

Cercion especial. Consulta 10 rs. de 11 á 1. Desagajado, 20, bajo.

PERFUMERIA GELLÉ FRÈRES Paris, 6, Avenue de l'Opéra. EXPOSICION DE 1878—MEDALLA DE ORO. PASTA DENTIFRICA GLYCERINA. El unico dentifrico que reúne a una calidad excepcional una baratura sin precedentes. Este producto convencerá á V. de la superioridad de los Artículos de Glicerina. DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA CONCENTRADA DE SANCHEZ OCAÑA. Es un refresco muy saludable y eficaz contra las erupciones de la piel, irritaciones y malos humores, por ser el mejor atemperante y depurativo de la sangre.—Hay frascos de 4, 6, 9 y 12 rs.—El jarabe á 4 rs.—Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 55, frente á la de Relatores.

DINERO VERDAD. En el ocio y sin comprometido, sobre sueldos. Tetuan, 25, prat.

JESUALDA CORTEZO Y COLLANTES ha muerto el 6 de setiembre de 1884, á los tres años de edad. Sus padres, abuelos, hermanos, tíos y demás parientes participan á sus amigos esta desgracia.

DOÑA VICENTA DE SOLÍS Y BENITO AZCONA DE FIDALGO falleció el día 7 de setiembre de 1881. Su viudo D. Antonio Fidalgo de Sanchez Ocaña, su hijo, padre político, hermanos, hermanos políticos, y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

MECEDORAS A 60 RS. Tenemos 6000 sillas de rejilla, que para su pronta salida se venden á plazos, y hacemos grandes rebajas tomamos cantidad al contado. Depósito, Flor Alta, 4.

SE TRASPASA UNA BUÑUELA. Sra. Duque de Alba, 26, principal, darán razon.

CONSULTA MEDICA GRATUITA. (San Simon, 7 y 9.) QUEBRADURAS, HERNIAS, REUMATISMOS: curan radicalmente con el Alcatraz y braguero, que se vende Alcatraz, núm. 5, ortopedia y gomas.

PINTOR. Se pintan y empapan habitaciones. Se hacen rotulos de varias clases con economia y prontitud. Taller, Olivo, 49, tienda.

MÉTODO DEL DR. BURGGRÆVE. Tratamiento homeopático de las enfermedades. Medicamentos simples. VALVERDE, NÚM. 6, PRINCIPAL IZQUIERDA.

145 GRAN VIAJE UNIVERSAL

ALREDEDOR DEL MUNDO

DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

El general Kutusof reemplazó á Barday, en razon á que se atribuía á éste la pérdida de Smolensko. Kutusof, batido en Austerlitz y vencedor de los turcos en Routhouck, tenia la ventaja de llevar un nombre ruso. Aquel anciano conservaba una gran energia, y sabia aumentar el valor del soldado con el estímulo de las ideas religiosas. El nuevo general en jefe juzgó necesario retirarse hasta Borodino, á dos jornadas de Moscú. El 3 de setiembre colocó su ejército en orden de batalla. Ocupaba un terreno muy fuerte, protegido con obras de fortificacion, guarnecido por una artilleria formidable. Tenia bajo sus órdenes ciento treinta y tres mil quinientos hombres, y disponia de sesientos cañones. Barclay, al pasar bajo el mando de Kutusof, habia recibido una division formada de los cuerpos de Baghavout y de Ostermann, que ocupaban la derecha. Benningsen, con el cuerpo de Dokhtourof y la guardia imperial, cubria la posicion central de Gorki, que defendia además dos fuertes baterías; Bagration se extendia en el ala izquierda y mandaba los cuerpos de Raierkof y de Barazdin. Moscú acababa de enviar diez mil hombres de milicias, y Miloradovich trajo consigo un refuerzo de diez y siete mil guerreros. Desde Dogorobouje avanzaban los franceses en tres columnas. Napoleón, en el centro, seguia el camino real con la guardia y los cuerpos de Davoust y Ney; Murat marchaba al frente de la vanguardia, compuesta

de la caballería de la reserva y de la division Compans; Eugenio flanqueaba la izquierda. Poniatovski la derecha, arreglando ambos á dos su marcha sobre el movimiento de la division central. El emperador Napoleón, después de descansar dos dias en Gjat, marchó adelante (4 de setiembre). Murat desalojó del pueblo de Gridnevo la retaguardia rusa, mandada por Konovnitin, y el emperador fué á pasar la noche en aquella posicion. El 5, Konovnitin se vió todavia precisado á abandonar el convento de Kolotski y á replegarse sobre Borodino, en donde Kutusof le colocó bajo las órdenes de Gortschakoff, en el centro del ala izquierda de los rusos. Después de una lucha larga y obstinada, la division Compans se apoderó del gran redueto de Chevardino, que cubria el frente del cuerpo de Bagration. El 6 de setiembre por la mañana Napoleón en persona fué á reconocer la posicion del enemigo: inmediatamente concibió el proyecto de caer con la mayor parte de sus fuerzas sobre el ala izquierda de los rusos; prescribió todas las medidas que debian favorecer aquel plan de ataque, y esperó hasta la noche para impedir á Kutusof que tuviese conocimiento de sus proyectos. El general ruso, después de la toma del redueto de Chevardino, habia reforzado su izquierda enviándole el cuerpo de Touchkoff; por la tarde pasó una revista general, rodeado de sacerdotes, con toda la pompa del rito griego, y ofreciendo á la veneracion del ejército una imágen milagrosa de la Virgen. Ofrecia á la vista un espectáculo extraño el ver tantos hombres reunidos de todas las estremidades del imperio, acostumbrados á una disciplina rigurosa, y jurando por los misterios de la religion morir para salvar á su patria. Los dos ejércitos eran casi iguales en número; las masas que iban á empujarse presentaban un efectivo de cerca de doscientos setenta mil combatientes; los rusos tenian la ventaja de una fuerte posicion y una excelente caballería; su moral se hallaba en el más alto grado de energia que puedan inspirar el odio al extranjero y el sentimiento re-

ligioso llevado á la exaltacion; pero una parte de sus fuerzas se componia de nuevos reclutas, y ninguno de sus generales gozaba de aquella alta reputacion militar que aumenta la confianza del soldado. Los franceses, electrizados con la presencia del emperador, y mandados por jefes acostumbrados á vencer, esperaban hallar una vigorosa resistencia; pero no dudaban del éxito. Los cuerpos que iban á medirse con el enemigo eran la flor del ejército; todos aquellos á quienes el cansancio y las privaciones habian puesto fuera de combate se habian quedado atrás; sólo los caballos, menos robustos que los hombres, no correspondian al hermoso porte de las tropas. El 7 por la mañana estaban tomadas por Napoleón todas las disposiciones, y Kutusof no habia todavia cambiado su frente, que consistia en una linea semicircular de legua y media de desarrollo. Por efecto de aquella maniobra de la izquierda de los rusos, dice el historiador Mortouval, se encontraba repentinamente asaltada por Ney y Davoust, encargados de principiar la batalla, atacando las dos estremas y el redueto de Semeonovskoie, que cubrian el frente de Bagration; al mismo tiempo el movimiento de Poniatovski, sobre el camino viejo de Smolensko, se dirigia á envolverlos. Empeñada la accion de este modo, debia Eugenio apoderarse de Borodino, amenazando entonces el centro de los rusos y su bateria principal de Gorki, y para dar mayor peso á aquella gran division, habia Napoleón aumentado las tropas de Eugenio con el cuerpo de caballería de reserva mandado por Grouchy, además de las dos divisiones bajo las órdenes de Gerard y Moraud. De este modo la derecha de los rusos, que se extendia desde Borodina hasta el Moskva, no podia tomar parte en la accion, y si el ataque de los franceses salia bien sobre la izquierda de los rusos, en su centro toda la derecha de estos se veria acorralada en el Moskva sin esperanza de retirada. La mañana estaba llena de espesas nieblas; pero á lo mejor el tiempo aclaró, apareciendo en el fondo del cielo el astro rojo de N-

poleon montó á caballo, y señalando al Oriente, exclamó como en sus mejores tiempos: ¡Ved el sol de Austerlitz! Aquella palabra de feliz agüero corrió por todas las filas, é inmediatamente se leyó á los soldados la proclama que el emperador les dirigia: «Soldados! Aquí tenéis la batalla que tanto habeis ambicionado. De vosotros depende ahora la victoria. Ella nos es muy necesaria; nos dará la abundancia, buenos cuarteles de invierno y un pronto retorno á la patria. Portaos como en Austerlitz, en Friedland, en Vitepsk y Smolensko, y que la posteridad más remota cite con orgullo vuestra conducta en esta jornada, y que diga de vosotros: «Se halló en aquella gran batalla bajo los muros de Moscú!» Inmediatamente principió el ataque contra las obras que protegian la izquierda de Bagration, mientras que para distraer la atencion de Kutusof el cuerpo de Delzon desalojó a los rusos del pueblo de Borodino. Los atrinchamientos y los puntos fortificados fueron atacados y defendidos con igual valor. Al poco tiempo quedó herido Compans, reemplazándole Dupuisin, y herido tambien, se vió obligado á ceder el mando al general Dessaix. El mariscal Davoust fué derribado al caer por una bala de cañon que mató su caballo: durante un instante se le creyó muerto; mas levantándose en seguida, agitó su pañuelo blanco, exclamando: «¡Muchachos, no hay cuidado!» y continuó tranquilamente dando sus órdenes. El fuego era cada vez más terrible, Dessaix quedó herido á su vez, y Rapp, que hubo de reemplazarle, tuvo la misma suerte á los pocos momentos. Estas pérdidas sucesivas sembraron alguna indecision en los cuerpos de Davoust; pero Ney y Murat, sostenidos por los westfalios, hicieron esfuerzos inauditos; la division Davoust redobló su ardor, y al cabo de pérdidas enormes, los franceses llegaron á apoderarse de la estrella y flecha de Semeonovskoie. Pero quedaba el redueto de este punto, que Kutusof consideraba como la llave de su posicion, y á pesar de la heroica resistencia de Bagration, que apoyaban re-

sangre fria de los generales Raievskof, Baradin y Dokhtourof, á las nueve eran dueños los franceses del redueto. Sin embargo, viendo el general ruso que su derecha habia cesado de ser inquietada, hizo replegar el cuerpo de Baghavout sobre el teatro de la batalla, y Ostermann y la caballería de la guardia rusa siguieron aquel movimiento, y vinieron á reforzar á Dokhtourof. Entonces la lucha se hizo general: vuélvese á tomar la gran bateria; el general Plauzonce recibe en ella la muerte de los valientes; Bonanis, que fué durante algun tiempo dueño de la posicion, quedó gravemente herido y hecho prisionero por el ruso Tykatchef, quien, ayudado por Ostermann y Dokhtourof, se estableció en la posicion recién reconquistada, y obliga á retrogradar á la division Morand, pero este valiente general entró á la carga, sostenido por Eugenio, Gerard, Grouchy y Broussier, pudiendo decirse que aquello era como un mar de fuego, cuyas olas de llamas y de sangre iban y venian, envolviéndolo todo en una atmósfera en donde sólo se respiraba odio y esterminio. Retroceden los rusos de nuevo, abandonan la llanura á Morand; mas ellos quedan dueños de la gran bateria. Como la lucha se prolongaba cada vez más fuerte é indeciso, sombrió y meditabundo Napoleón, puesto que no estaba acostumbrado á tales resistencias, consideró necesario hacer avanzar, para sostener á Ney y Davoust, toda la artillería de la reserva, mientras que la division Roguet recibió la orden de reemplazar al cuerpo de Junot, que se dirigia á paso de carga á la derecha de Davoust. Es preciso concluir, y concluir pronto, decía con acento breve é imperativo. ¡Adelante! A eso del mediodía, notando que los esfuerzos de sus tropas se estrellaban contra la resistencia inquebrantable de los rusos, mandó Napoleón á los dos mariscales y á Murat reanudar el combate por medio de un esfuerzo supremo y general, disponiendo de la par que el cuerpo de Friant tomase los escorbos del pueblo de Semeonovskoie, donde el enemigo se sostenia aun.

(\*) Esta obra, que forma dos abultados tomos, tamaño fólic, ilustrada con profusion de láminas y una gran cubierta cromolitográfica de gran mérito, se halla de venta en Madrid al precio al contado para España y América de 35 pesetas. 50 cents., en casa de su editor D. Jesús G. Pérez. Oítra, principal derecha.